

Le leader des gants industriels change de main

Entreprise
Piercan, spécialiste mondial des gants techniques implanté à Port-en-Bessin, passe sous le pavillon lyonnais du fonds Mérieux.

C'est presque une histoire de famille : Piercan, le fleuron de la famille Lucas, passe entre les mains de la famille Mérieux, laquelle est mondialement connue pour avoir fondé l'Institut Mérieux à Lyon. Car le fonds d'investissement de l'Institut Mérieux, Mérieux Equity Partners, spécialiste du capital-investissement en santé et nutrition, est désormais l'actionnaire majoritaire du leader mondial de fabrication de "gants de boîtes à gants", autrement dit des gants isolants pour les industries ultratransposables. Et c'est désormais plus qu'officiel, les présentations ayant été faites au cours d'une réception le mardi 30 mai, entre les "futurs patrons" et les salariés, au manoir des Marronniers de Sully.

Un poids lourd très discret

Celle qui aime à se présenter comme une petite PME normande est tout de même un poids lourd de la fabrication de gants industriels. En effet, avec ses 250 salariés, la petite entreprise vend quelque 2 000 produits à un millier de clients de l'industrie pharmaceutique et de l'industrie nucléaire, à travers 50 pays dans le monde. Cette pépite méconnue est basée à

Port-en-Bessin depuis 1979, où se trouvent à la fois son siège social et l'unité de production historique, que rejoindra sa filiale américaine Piercan USA en 1996 avec son autre site de production situé près de San Diego, en Californie. Enfin, en 2016, l'entreprise Plastunion basée à Bondy et spécialisée dans la fabrication d'isolateurs, de manchettes et de pièces techniques en plastique souple rejoindra Piercan en 2016.

Pour Vincent Lucas, le président-directeur général de Piercan, cette entrée au capital vise à "renforcer la capacité de croissance de l'entreprise et de dégager des synergies stratégiques, voire de faciliter l'accès à de nouveaux marchés". Ce qui est en jeu : accélérer le développement de l'entreprise, poursuivre l'automatisation des lignes de production et élargir la clientèle à l'international en s'appuyant sur les réseaux des partenaires.

La famille Lucas reste actionnaire à hauteur de 22 %

Pour le fonds Mérieux, il s'agit de la sixième opération d'investissement, dont la levée de fonds avait débuté en mai 2021. Deux autres actionnaires minoritaires entrent aussi au capital de Piercan : les fonds ETI 5 et France nucléaire (FFN) du groupe Siparex, et Normandie Participations. Les premiers sont particulièrement présents dans le secteur du nucléaire et de la santé, tandis que Normandie Participations abonde également à l'escarcelle



De gauche à droite, Vincent Lucas, président-directeur général de Piercan, les investisseurs de Siparex Group, Sandrine Petitjean, de Normandie Participations, et Alexandre Mérieux, représentant de Mérieux Equity Partners.

portaise, sans communiquer toutefois les chiffres de son financement. Pour autant, la famille Lucas n'est pas totalement

exclue de la destinée de son entreprise, restant détentrice de 22 % du capital de Piercan.